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 在這趟的美國行中我獲益良多，不管是文化上、語言上的不同或是對美國

既定印象的改變都讓我對處理事務的態度有了不一樣的觀點。剛決定要參與這

個計劃時我同時擁有實習的機會，但我選擇前往美國因為希望能用少量的經費

到我夢想的國家體驗當地生活，也為將來的留學計畫做準備。計畫結束後，我

更確定自己想要做些什麼，也對我的未來規劃又做了一些修正，不再只是看著

他人的經驗來建構自己的理想。 

 在這六個禮拜裡我們經歷了許多意外，雖然有些挫折的經驗有時會讓我對

美國產生一點恐懼，但大部分我們遇到的美好的意外都讓我對這趟旅程留下難

以忘懷的印象。從啟程開始，我們就經歷了班機延誤的突發事件，對於第一次

出國的我來說這個突發狀況足以讓我驚嚇到說不出話來，幸好有院長的陪同才

能順利抵達飯店，但經歷了這件事情後我才明白，雖然在台灣自己的英文能力

不算太差，真正到了國外才體會到有口難言的困境。接著我們陸陸續續的遇到

了在美國當地的台灣學長姐、學校負責接洽的行政人員和老師，他們非常熱情

的讓我們融入美國生活，包括不定時的載著我們到處旅遊觀光，也會處理我們

生活上的困難和必需品，由於我們都沒有車也沒有駕照，到了美國後哪裡都去

不了，尤其是在汽車工業城的底特律更是如此，因為歷史發展再加上美國領土

大的特色造成了無車等於無腿的狀況，我們所熟知的地鐵、公車等在那裡也非

常不方便，搭乘的人數少自然車種、班數也就會減少很多，因此我們時常必須

仰賴他人的協助或是搭乘 Uber才能到達其他目的地像是一般超市或是觀光景

點。美國的許多事物都能讓我驚嘆，小則像超市，我們曾經在三大超市購買

過，每次當我一走進超市門口我都會被它的寬敞所感動，因為在台灣的大賣場

走道小、東西少，客人也不會互相禮讓，但是在美國超市很少會和他人推擠，

若造成他人不便大部分人也會誠懇的道歉，所以在美國購物是一件很享受的

事。而大的則像密西根大學的主校區，每一棟建築每一間教室都只能用富麗堂

皇來形容，一小時逛不完的校區、隨時間自動開關的窗簾 

、充滿電視牆和白板的教室、如同小歌劇院的演講廳還有 

像霍格華茲的圖書館，每一個角落都可以感受到為了學生 

的學習品質而重金打造的成果，這些都是台灣各所大學無 

法比擬的。因地緣關係，我們乘著空檔前去參觀了尼加拉 

瀑布，身為一個台灣人，講到瀑布的第一印象就是山間瀑 

布，從高處往低處的一道小河就已經很壯觀了，直到親眼 

看見尼加拉瀑布才知道，原來不是所有的水從高處往低處 

流都該被稱之為瀑布，尼加拉瀑布並非是一道水流，而是 

一道水牆，搭著船到瀑布下方看還可以看到水氣和陽光所 

形成的許多道彩虹，那是即使看著照片也無法體會的美景 

。在我們即將回台灣前，我們到著名的五大湖區之一的休 



倫湖參觀，在台灣時我對湖泊的印象就是靜止的湖面和被 

樹包圍的水池，抵達休倫湖後我才知道湖泊可以如此壯觀 

，一望無際的湖面足以讓我驚艷到說不出話來，靠近湖畔 

還可以感受到浪花及一陣陣的海風，如果沒有特別說明我 

真的會以為來到了海邊觀賞美麗的沙灘，也讓我真正感受 

到美國的地大物博。在這趟旅途中我們也經歷了夜晚的底特律，在兩位老師的

陪同之下我們深入了底特律市區，起初我對底特律有很深的恐懼，因為治安很

差的名聲讓我對底特律的印象就是一座荒城，但老師們帶著我們搭乘觀光地鐵

也參觀了希臘城，那裏的夜晚很熱鬧，就像夜市一樣大家都在此時一起吃吃喝

喝，原先對底特律的恐懼感和偏見就在和大家一起閒逛的過程中消失了，老師

也和我們說其實美國就和很多國家相同，有些地區的確很危險，即使是白天也

盡量不要經過，但是大部分地區是很安全的，不要因為以訛傳訛的風聲就有偏

見。 

 在這趟旅程中有許多不同國籍的過客，從日常生活中的小事到大事，來自

不同國家的人會有不同的應對方式，在我們的班上大致分為美國當地人、義大

利人和台灣人三大群，而美國人也會分成白人和其他種族，我所遇到的大多數

人對我們都很友善，但程度上還是會有些不同，大多數白人是屬於僅此於打招

呼的關係，或許是他們不太敢和亞洲人溝通又或許是我的英文程度不夠精通，

因此會對我有所保留，而大多數的非白裔美國人都會對外來者更熱情，需要幫

忙或鼓勵時他們總會在一旁協助，而義大利人和我們又更加熟識，因為同是住

在一間旅館的鄰居，處境也差不多，因此我們有時會相約互相煮家常菜給對方

品嘗。做報告或是考試時也可以感受到文化差異的不同，義大利人習慣做甚麼

事情都很認真，平時會把書上的每一句話看熟、做報告也要字字珠璣，就連玩

樂也是做好功課，只要有閒就一定到處旅行，讓我真心的欽佩他們的辦事能

力，而美國人則習慣所有事情都盡速完成，考試要第 

一個交卷、連報告也只花一次討論的時間就做完，整 

份報告從查資料到完整簡報只需要兩個禮拜，這種速  

度對我而言真的是一大挑戰。在這短短的六個禮拜就  

體驗到了兩種完全相異的生活態度，也讓我了解到生  

活方式不只一種，這的讓我大開眼界。  

 這個計畫有助於改變或增進一個人的態度，但我認為還是有些地方稍嫌不

足，第一是此計畫針對的學生我認為是大二生大三的暑假參與最適合，因為若

到了大三才決定要去國外闖闖，此時自己會有更多的計畫想要完成例如實習，

在美國時我有時會想，如果我是大二時參加的話或許我就可以有更多不一樣的

經歷了，或許有人會認為大一參加也很合適，但因為這些課程都是為了大三生

而設計的，因此會有些內容過於艱澀，若大一生來就讀會有些吃力，因此我認

為大二生是最佳的人選。第二是英文程度的部分，因為我選擇就讀的是市場行

銷，因此口語表達就顯得格外重要，所以想要參加這個計畫的學弟妹應該想好



自己的聽力及口語能力是否有自信在國外與人對答，否則在做報告時可能會有

鴨子聽雷的狀況。第三則是交通上的考量，若有意願到美國體驗的同學最好先

得到汽車駕照，因為大多數美國學生都是開車上學，在那裏沒有機車也很難找

到腳踏車，因此若有一張國際駕照是最保險的，臨時需要到超市或是想在假日

去哪個景點旅遊才能隨時抵達，就不會有到了國外卻只能待在住處窘境。 

 六個禮拜的美國交換學生我會推薦給每位想要挑戰和想開眼見的同學們，

聽取他人的心得或是查詢評價都不如親身體會，在這趟旅行我體驗了快樂的和

難過的時光，但總體而言我認為很值得，因為我感受到了待在台灣無法了解的

態度及生活方式，我也有所成長和改變，歡迎學弟妹們也來體驗這個短暫的留

學生活。 

 


